## RAYMUNDO MORENO ROMERO

Si bien el número de solicitudes de información ha crecido consistentemente, el origen de dichas solicitudes se focaliza en la academia, la prensa, organizaciones de la sociedad civil o en los propios servidores públicos.

De ahí que resulta trascendental el buscar estrategias que acerquen al ciudadano promedio y no necesariamente organizado al actuar de los órganos encargados de velar por sus derechos. Incluir voces distintas, que no necesariamente disidentes, al concierto de tomadores de decisiones del INAI, resultaría por lo menos interesante.

El *expertis* de los Comisionados y del grueso de los funcionarios públicos del INAI es incuestionable, sin embargo, considerando el momento histórico que vive el País, sería deseable analizar la pertinencia de considerar perfiles con la sensibilidad de aducir la frustración tanto de los ciudadanos requirentes de información ante las trabas burocráticas en los procesos, como de los servidores públicos responsables de atender dichos requerimientos, mismos que en ocasiones se ver rebasados por el cúmulo de solicitudes y la premura en los tiempos de respuesta.

La experiencia tanto en el ámbito local como federal, así como en el seno de Comités de Transparencia, del Secretariado Técnico Local de Gobierno Abierto y como solicitantes de información, permite tener la sensibilidad necesaria que, aunada a la formación jurídica, puede coadyuvar a robustecer al Instituto particularmente en tres áreas de oportunidad:

- Protección de datos personales en la era digital.
- Acceso al derecho a la información de las personas con mayor vulnerabilidad.
- Mayor participación ciudadana en la toma de decisiones.

Para Jens Stoltenberg, ex Primer Ministro de Noruega, los sueños se cumplen a través de la comunidad, es decir, solo por medio de la participación activa de la sociedad, no por encima de ella, es que se pueden cumplir los sueños a nivel individual y, por supuesto, a nivel colectivo. Nuestro País exige de la pluralidad propia de las visiones distintas, tanto como de un compromiso común con el servicio a los ciudadanos y a las instituciones de la República.